

QUATRIÈME CAMPAGNE DE DÉPOLLUTION DE L'AVEN CHAZOT

Le grand nettoyage des spéléos

Les " déchets " comme les appelle Mathieu Morverand attendent sagement au fond du trou. Il est 14 heures samedi et les spéléos préparent leur matériel.

Pour la quatrième fois en deux ans, le comité départemental de spéléologie organise en collaboration avec le club de Ressac basé à Grosspierrres une campagne de dépollution de l'aven Chazot.

Situé dans la montée du Razal, entre Vallon-Pont-d'Arc et Saint-Remèze, ce trou est profond de 60 mètres et large à la base de 200 mètres.

Lors des précédentes éditions, les spéléos ont retrouvé des ossements humains et du matériel militaire qui date des deux guerres mondiales. Cette première journée a aussi permis de remonter à la surface quelques " big bag " bien remplis : « Les conditions de travail se révèlent difficiles en raison des récentes précipitations qui ont rendu la cavité très humide, explique Mathieu Morverand. Déjà, cette première journée a permis d'exhumer nombre d'ossements humains et d'extraire du matériel militaire (grenades à manche de la Seconde Guerre mondiale, fusils et mitraillettes). »



Pendant quatre jours, une quarantaine de bénévoles sont mobilisés pour participer à cette opération. Le DL / Fabrice HÉBRARD

Des déchets récents qui irritent

Mais ce qui insupporte les spéléos, ce sont les déchets récents qui polluent encore l'Aven Chazot. Des sacs poubelles, du plastique, des bidons d'huile moteur qui s'empilent. Une vieille mais surtout mauvaise habitude qui ne pourrait prendre fin qu'avec des mesures de protection, du style barrière ou grille. Et qui aurait l'avantage de laisser respirer la grotte. Sauf que cela a un coût et qu'il faut trouver des

financements. Guillaume Vermorel, président du comité départemental de spéléologie, a chiffré pour sa part le coût d'une campagne de dépollution. Entre le matériel et les moyens humains, il l'estime à 150 000 €. Le prix de l'amour de l'histoire et de la nature...

Stéphane BLANC

POUR EN SAVOIR PLUS

Comité départemental de spéléologie, email cds.07@wanadoo.fr
Club du Ressac présidé par Rémi Helck : <http://speleoressac.free.fr>

REPÈRES

QUATRIÈME CAMPAGNE

■ La première a eu lieu en mai 2007. Elle a été suivie ensuite par trois autres en novembre 2007, mai 2008 et celle en cours. Cela devrait être la dernière campagne.

COMITÉ DÉPARTEMENTAL DE SPÉLÉOLOGIE

■ Il est basé à Chauzon et est composé de 14 clubs. Il utilise la compétence des clubs de spéléo d'Ardèche mais aussi des voisins drômois et garadois.

DE GROS MOYENS MATÉRIELS

■ Ont été nécessaires deux treuils, un groupe électrogène, 150 mètres de câble, trois bennes, 500 mètres de corde, des mousquetons, masques, lumière, perceuse, combinaisons spéciales, talkie-walkie, interphone...

UNE NOUVELLE GALERIE ?

■ Il y a un mystérieux courant d'air. Le signe selon les spéléos qu'une nouvelle galerie existe au fond de la cavité. L'occasion peut-être de futures recherches.

Une aide précieuse

Il participe et offre son expertise et sa main-d'œuvre. Le centre technique Nord spéléo, basé à Colmar (Haut-Rhin), apporte chaque fois son concours. Non seulement l'activité d'anciens démineurs de ces spéléos est un gage d'assurance mais en plus ils apportent leur bonne humeur à ces journées de dépollution. A l'image de Jean-Marie Frossard, ancien démineur de la sécurité civile, Mathieu Morverand et Guillaume Vermorel insistent sur leur apport technique. « Nous sommes spéléos mais pas spécialistes dans le maniement des armes de guerre. »



S. B. Première descente samedi après-midi.